
Que va devenir La Poste de Saint-François?  

Le bâtiment bien connu de La Poste au sud de la Place St François fut construit par la 
Confédération en 1901. C’est le plus important bureau de poste de la ville car il offre 
la panoplie complète des services postaux, nombre de guichets, beaucoup de cases 
postales et même un tri postal.  

Or, son avenir postal est gravement compromis. Le bail de La Poste a été résilié pour 
la prochaine échéance! Une mise à l’enquête de transformations de grande ampleur a 
été acceptée, cela signifie l’expulsion de La Poste car le projet mentionne, à la place 
du grand hall, un «food market», marché alimentaire et des cuisines, un ensemble 
purement commercial....  

C’est le triste fruit du démantèlement du service public: lors de la réorganisation des 
PTT qui étaient les propriétaires, le bâtiment fut attribué à Swisscom qui «étourdiment» 
l’a vendu en 2001 au plus offrant. Il appartient maintenant à une entreprise immobilière 
zurichoise PSP Real Estate qui paraît plus soucieux de profits que de service public.  

Un collectif, dont fait partie l’AVIVO, a réagi par une pétition, des actions d’information 
et des oppositions. Pour l’heure, PSP Real Estate n’a jamais répondu au collectif et La 
Poste assure un contact plus courtois qu’efficace.  

Deux tiers des offices postaux locaux ont disparu au cours des vingt dernières années. 
A Lausanne, le dernier en date est celui des Bergières subrepticement disparu. Celui 
de La Bourdonnette qui était devenu «une agence postale intégrée» comme le chantait 
La Poste est mort en même temps que le commerce qui l’accueillait.  

Les clients de La Poste ne sont pas vraiment les rois aux yeux du Géant Jaune. Vont-
ils se laisser faire?  

 

La paille et la poutre  

Pro Senectute a fait connaître ses amères critiques (Forum RTS du 27 juillet 2023) vu 
l’absence à ses yeux de thèmes favorables aux aînés dans les programmes des partis 
politiques. L’initiative sur une 13e rente AVS, sur laquelle le peuple votera le printemps 
prochain, doit lui avoir échappé parmi d’autres. Comme il doit lui avoir échappé aussi 
que l’an dernier Pro Senectute en personne n’avait pas hésité à mener une campagne 
désastreuse pour les retraités en recommandant le OUI à une diminution de deux ans 
de la retraite des femmes (AVS21), érodant ainsi l’AVS pour des années. On peine à 
y voir là le modèle d’une mesure favorable aux retraités...  

 

Bon été, prenez soin de vous hydrater par les journées de grande chaleur!  

Votre présidente Christiane Jaquet-Berger  

 


